

Rev. 14/12



AYUDA

Editado por la Secretaría de
:: Agitación y Propaganda ::

Boletín semanal órgano del Comité Provincial del S. R. I.

Año II | Almería 12 de abril de 1938 | Avenida de la República 14 | N.º 37

Labor de solidaridad

Socorro Rojo Internacional a través de todas las capas populares, a través de todo el pueblo, recogiendo los sentimientos humanitarios de estos, lleva la ayuda de la Solidaridad a todo el Universo.

Ni un solo antifascista puede permanecer al margen de esta labor de ayuda que puede repercutir directamente en sus propios familiares que están en su puesto de combate, luchando por la libertad de toda la clase obrera, su poderoso radio de acción llega donde parece ser imposible y surte sus efectos,

La labor del Socorro Rojo es conocida en el mundo entero, las víctimas de la represión en aquellos países donde practican los métodos del terror, han sido salvadas en innumerables ocasiones de sus garras en esta formidable labor del Socorro Rojo Internacional contribuyen con todo entusiasmo las fuerzas populares del mundo entero.

Los hijos de nuestros combatientes tienen que estar asegurados en atenciones corporales y en su educación,

Nuestra labor para la guerra tiene que ser eficaz, ya aumentativa en todo momento, nuestra solidaridad tiene una gran importancia que hemos de saber corresponder con nuestras constantes aportaciones. Socorro Rojo Internacional no descansa en su labor y trabajo, al

trabajar por la unidad en la solidaridad trabajaremos por aumentar en modo considerable la efectividad de esta ayuda. Todos a colaborar con la labor de la solidaridad, ni uno solo que se diga antifascista debe de dejar de contribuir a esta campaña. Todos debemos de incorporarnos de manera decidida a esta formidable labor

de ayuda que a través de los organismos se ha de realizar. Nuestro magnífico entusiasmo, nuestra completa seguridad, nos hace trabajar sin descanso en bien de la clase más necesitada.

¡Vivan nuestros Congresos Populares de la Solidaridad! que a través de ellos se torjará la ayuda necesaria a nuestro glorioso Ejército del Pueblo.

¡Viva la unidad en la Solidaridad!

Anita Rodriguez.



Déjame mirarte bien
con mis ojos abiertos,
Madrid de las casas rotas
y del corazón entero.
Déjame mirarte bien
con un mirar largo y lento
que te recorra la piel
y te penetre los huesos
Que cada herida en tu carne
abra una herida en mi pecho.
Que cada lágrima tuya
fluya por mis ojos ciegos,
ciudad abierta a la muerte
por la tierra y por el cielo.
Déjame mirarte bien,
que quiero llevarme dentro
para mil eternidades
tu recuerdo.

Bajo la metralla bullen las mujeres,
bajo la metralla los hombres trabajan,
bajo la metralla descansa los viejos
y los niños juegan bajo la metralla.

Graves, sobrios, serios,
bajo la metralla.
Sin miedo ni alardes,
sin prisas ni pausas,
con el ritmo justo,
con la cotidiana

razón de su vida —razón del destino—
bajo la metralla.

Quinientas noches en vela,
como montaña de plomo
pesando sobre sus párpados,
que ha enrojecido el insomnio,
tienen a Madrid en pie
sobre un pedestal de escombros,
solo con la muerte enfrente
y con la vergüenza en torno.

¡Qué tranquilo su ademán,
que transparentes sus ojos,
que ya no velan los sueños
y no fatiga el reposo!
De pie sobre sus entrañas,
que no hay cimiento más sólido,
mira el bullir de sus hijos
en un despertar glorioso.

Derrama París su llanto
demagógico.
Londres arropa en su niebla
los deslumbres de su oro.

Madrid espera y espera.
Sobre un pedestal de escombros,
sin sus collares de luces
y entre sus mármoles rotos,
espera y espera y mira
por encima de sus hombros

Pedro Galfias

Después del Congreso de la solidaridad



ANTE los esfuerzos realizados por el imperialismo, empleando el procedimiento de terror para dar más probabilidades de éxito a sus burdas y claras maniobras, responden los pueblos en la medida de sus probabilidades. En aquellos países donde por estar fuertemente encadenados no pueden manifestarse libremente ni prestar los esfuerzos solidarios de todas las masas del país, lo hacen de manera clandestina como en tiempos no lejanos se realizaba en España. A pesar de estas represalias a veces sangrientas, esa ayuda moral y material que Socorro Rojo Internacional había de facilitar queda realizada.

Presos, víctimas de la brutal represión de los países totitarios en los que el hacha del verdugo fué suspendida por el esfuerzo realizado por las fuerzas de solidaridad que a través del Socorro Rojo Internacional se manifestaban con fuerza incontenible por lo que tenían que ser escuchadas sus manifestaciones de amnistía.

Agrupadas todas las fuerzas populares, coordinando todos los esfuerzos de estas, bajo una sola dirección, conseguiremos realizar la gran tarea encomendada a las fuerzas de solidaridad.

En nuestro Gran Congreso Provincial de la Solidaridad, salieron formidables trabajos a realizar y que serán realizados por el esfuerzo y voluntad de todas las fuerzas populares. Nuestro triunfo será asegurado en la medida que contribuimos todos dentro de las filas de la Solidaridad, la autoridad con

que cuenta el Socorro Rojo Internacional, la confianza en este organismo, mundialmente puesta al servicio de la causa que tan dignamente defendemos, hará que el fascismo invasor se estrelle ante los muros de contención que nuestro glorioso Ejército Popular habrá de salir a su paso, no solamente sabrá contenerlos sino que en impulso vigoroso e incontenible lanzará a los mercenarios y extranjeros como así mismo a los traidores de España fuera de nuestro suelo de manera decisiva.

Entonces no me queda más que decir que a través de la unidad de todos los organismos, tanto sindicales y políticos, surge arrolladora la unidad en la solidaridad.

Todos unidos para exterminar a Franco y al Ejército invasor, todos unidos para exterminar a los intrusos de otros países, todos unidos para prestar la ayuda necesaria a nuestro glorioso Ejército, a sus familiares, sus hijos, a los evacuados víctimas de la insensatez de unos traidores. ¡Viva la solidaridad y viva la unión de las grandes capas populares, capaces por sí solas de exterminar al fascismo de una vez para siempre con toda la lacra de esos países que pretenden esclavizarnos y que nunca jamás habrán de lograr a nuestras mujeres, vuestros hijos no luchan para defender posiciones de ventaja a caciques y señoritos, no luchan para exponer a vuestros hijos a los vicios y perversión de toda una casta de inmorales, vuestros hijos luchan por su pedazo de tierra, por sus libertades conseguidas a

través de grandes luchas sociales, a través de grandes sufrimientos que no han sido estériles por vosotras, por que seais la mujer libre de pensamiento, libre de voluntad, libre de oración, vosotras más que nadie habeis sabido emanciparos, vosotras sois las que nos debeis dar estímulo en el trabajo, en la lucha, inculcarnos ese entusiasmo que vosotras teneis porque lo habeis demostrado en infinidad de ocasiones; no pretender retenernos a vuestro lado, tenemos un puesto que ocupar en la defensa de nuestras libertades y las vuestras; debemos, a pesar de ocuparlo, todos unidos en un solo bloque haremos la fuerza arrolladora que no podrá ser contenida, a mayores reservas, mayores probabilidades; ayuda a los frentes, ayuda a nuestros evacuados, ayuda a nuestros obreros de industrias de guerra, es necesario velar por estos, sostenerlos, porque en la medida que estos estén en mejores condiciones de trabajo está más cerca nuestra victoria nuestro sacrificio ha de ser infinito, sabremos luchar y vencer pese a los innumerables esfuerzos que hallamos de realizar, solidaridad en todo el mundo, solidaridad en todos los países para aquellos hermanos que lo necesiten.

¡Viva nuestro glorioso Ejército Popular! ¡Vivan las fuerzas de la Solidaridad! ¡Viva nuestra España libre de invasores! ¡Viva la unidad de todas las grandes capas populares a través de sus organismos!

Bachiller.



Mujer: tu esfuerzo prestado a la causa de la producción es de indudable valía, precisa en los momentos actuales. Exige un sitio y lugar para tu incorporación al trabajo

Socorro Rojo



Idem idem para la Guardia Infantil	1 200
Francisco Teruel López	25'00
Almirante Lobo	100'00
Unificación Obrera, cuota fija	25'00
Sindicato U. G. T. de Benizalón	200'00
"Noticiero Almeriense"	5'00
José Luis Terrón, Molinos	200'00
Los camaradas del Control de Carpinteros	11'00
Comité del S. R. I. de Alhambra	100'00
Sociedad de Agricultores y O. U. de Cuevas de los Ubedas	358'00
Antonio Capel Mota	5'00
Joaquín Sanjuán	3'00
85 Brigada Mixta 339 Batallón 1.ª Compañía H. Hidalgo	480'00
85 idem 337 idem 2.ª Compañía A. Rodríguez	30'00
85 idem 337 idem F. Cabrero	79'40
85 idem 337 idem F. Cabrero	74'40
Recaudación de Olula del Rio	696'25
José Luis Terrón	200'00
Radio Comunista de Sierrapor el S. General del S. R. I.	150'00
Funcionarios de Prisiones	94'50
Día Comercial, mes de Marzo por Cañadas	234'00
Día Comercial, mes de Marzo por Cañadas	234'00
Batería Libertad Grupo Maximo Gorki	178'00
Juez Municipal de Ohanes	25'00
Miguel Bretones	5'00
Un antifascista	1'00
Juan Pérez de Ohanes	10'00
Por donativo y rifa del Socorro Rojo de Turre	240'00
Plana Mayor de la Flotilla	

de Yigilancia de Almería	691'00
Comité de Nacimiento	19'00
Francisco Terriza Sicardó	10'00
Capitán habilitado de la 16 Brigada	505'75
Felipa de Blas	15'00
Sebastián Guillén	5'00
Rafael León	5'00
Auxiliares de Farmacia P. C. de S.	200'50
Encontrado en Berja por Srgto. Joaquín Nacha	25'00
Enrique Medina	25'00
José Poyato Frias	15'00
Francisco del Aguila Ortega	10'00
Comité Local de Albox	200'00
Antonio Triguero Reyes	10'00
Comité Comarcal de Albox	45'00
Día Comercial mes de Marzo por Cañadas	671'00
Nicolas Fernandez López	5'00
218 Brigada 870 Batallón por Angel Soria	1.000'00
Encarnación Rodriguez Vazquez	5'00
S. María Rodriguez Fernandez	2'20
Francisco Rodriguez	10'00
Carmen Navarro	10'00
Comandancia de Artillería de Berja	610'00
Emilio Parrilla	10'00
85 Brigada 319 Batallón 3.ª Compañía, Miguel Expósito	175'00
85 Brigada 337 Batallón Compañía de Ametralladoras	250'00
85 Brigada 336 Batallón 2.ª Compañía, Manuel Caro	50'00
85 Brigada 338 Batallón 4.ª Compañía F. Fernandez	20'00
Encontrado en la calle	1'00
Comité de la Estación de Gèrgal	157'50
Doctores Contreras de Gèrgal	5'00
Florián Pugo	10'00
Antonio Magaña	5'00
Emilia Fernández	10'00
Francisco María Diaz	10'00
Miguel Lara	15'00
Día Comercial mes de Marzo por Cañadas	345'50
55 Brigada 219 Batallón 1.ª Compañía, J. María	

Pérez	70'00
85 Brigada 3.ª Batallón 2.ª Compañía por Guillermo Saez	80'00
José Sánchez Casas	5'00
55 Brigada 217 Batallón Plana Mayor	255'00
55 idem 217 idem 1.ª Compañía	632'75
55 idem 217 idem 2.ª Compañía	935'00
55 idem 217 idem 4.ª Compañía	945'00
Francisco Tortosa Martinez	25'00
Partido Comunista de Alicun	25'00
Colectividad	40'00
23 Grupo de Intendencia	1.123'50
Día Comercial mes de Marzo por Cañadas	614'00
55 Brigada Mixta Grupo Transporte	500'00
Juan Ramirez, de Gádor	5'00
Taller Colectivo de pintores	100'00
Francisco Sánchez Luque	16'00
Francisco González Bustamante	5'00
Un Antifascista	10'00
Grupo de Sanidad de la 55 Brigada, mes de Febrero	795'50
Sindicato de Arrumbadores "La Hora"	71'00
Por sanción a tres camaradas del Café Suizo	15'00
Diego Caparrós	10'00
Enrique Ureña Saez	5'00
Carmen Alvarez Andújar	5'00
55 Brigada Sección de Información	325'00
Un camarada	5'70
Ramón Romero	40'00
José Gil	5'00
Francisco Suarez	5'00
221 Brigada, de un cuadro artístico en la provincia	2.201'70
Miguel Fernández Rochera	50'00
85 Brigada 338 Batallón 2.ª Compañía	50'00

(Continúa en la página cuarta)

AYUDA

Editado por la Secretaría de
 :: Agitación y Propaganda ::

Boletín semanal órgano del Comité Provincial del S. R. I.

Socorro R. de España

Hemos podido observar en nuestro Congreso Provincial de la Solidaridad al que han asistido Delegados de nuestra Provincia, representaciones de todas las organizaciones y el pueblo en general, los deseos que todos sienten de trabajar en las tareas del Socorro Rojo, con el afán de hacer llegar la solidaridad a los necesitados y a los familiares de las víctimas en territorio faccioso.

Recogiendo éste sentir de los antifascistas que quieren desarrollar un trabajo práctico dentro del S. R., colaborando en la gran obra en bien de la Humanidad que realiza esta institu-

ción, nos disponemos a crear Escuelas de activistas donde los camaradas que quieran cooperar en nuestra humanitaria labor, se capaciten en los trabajos del Socorro Rojo.

A juzgar por el entusiasmo que todos los antifascistas sienten por nuestra organización, esperamos que de estas Escuelas saldrán tanto en la mujer como en el hombre, excelentes activistas con la capacidad suficiente para llegar a ocupar puestos de responsabilidad en el Socorro Rojo internacional.

PULIDO,

(Viene de la página tercera)

85 idem 337 idem	
Ametralladoras . . .	979'90
85 idem 340 idem	
1.ª Compañía	405'00
55 idem 218 idem	
3.ª Compañía	100'00
55 idem 219 idem	
1.ª Compañía, Bartolomé Mena	150'00
55 idem 219 idem	
S. M. Francisco Valverde	50'00
Comité Local de Oria	
Blas Gómez	152'50
Pedro Moreno Periañez	7'40
Célula de Intendencia	
Sección de Panaderos	11'00
Delegación de Abastos del Mercado, por decomiso	15'00
Ricardo Murcia Rojas	5'00
Cuotas fijas mes de Febrero	560'00
Simón Miguel Plasacia	27'00

José Santisteban Rueda	100'00
Felipa de Blas	10'00
Partido de Fut-bol del domingo	136'00
Día Comercial mes de Marzo por Cañadas	749'50
Sindicato de Comercio de Alhabia	79'50
2.º Escuadrón de Caballería del 23 C. de E.	440'00
55 Brigada 219 Batallón S. M. Miguel Rodríguez	312'50
65 idem 219 idem	
4.ª Compañía José Caballero	740'00
55 idem 217 idem	
3.ª Compañía Francisco González	730'00
Alejo Díaz	20'00
Comité Local del S. R. I. de Turre	100'00
José Martínez Pérez	4'00
Encarnación Hernández Moya	160'00
Sociedad de T. de la T.	

"El Progreso" de Fuente Santa U. G. T.	100'00
Día Comercial mes de Marzo por Cañadas	2.477'00
José Castillo Castillo	5'00
Manuel Chacón Chacón	5'00
Daniel Salmerón	10'00
Sindicato Unión Agrícola de la Vega de Aca	1.200'00
Pepe Cané	1'00
Naria Fabre	4'00
Flotilla Antisubmarina Batería antiaérea	167'00
José Soriano	10'00
Horacio García, Recluta de 1.940	20'00
Pantaleón Pérez Fernández	4'00
Ramón Fernández	5'00
55 Brigada 218 Batallón Compañía de Ametralladoras	485'00
55 idem 218 idem Compañía idem	800'00
55 idem 217 idem 2.ª Compañía Juan O. García	954'00
55 idem 218 idem Francisco Gómez	415'00
55 idem 218 idem Transmisiones M. Sánchez	105'00
54 idem 215 idem 4.ª Compañía, Constantino Padilla	550'00
José Portero Villaverde	10'00
Antonia Ramón Martínez	10'00
Antonio Sánchez	5'00
Felipe Sánchez	3'00
Día Comercial mes de Marzo por Cañadas	1.017'00
Saturnina Cobiño	40'00
Fermín Rodríguez	5'00
Recaudación en Olula de Castro	165'00
José Casas Sánchez	5'00

Almería, 9 de abril de 1.938.

El Secretario de Finanzas,

*